

En Jalisco
claro que
podemos
¿A poco no?

# #MásCerca

COMITÉ DIRECTIVO ESTATAL PAN JALISCO **f t** @panjaloficial www.panjal.org.mx

## SÍNTESIS INFORMATIVA 04- Diciembre-2015





### COMISIÓN ESTATAL ORGANIZADORA DA A CONOCER RESULTADO OFICIAL DE LA ELECCION DEL PAN JALISCO

La Comisión Estatal Organizadora realizó el computo finar de la elección de la Presidencia, sucretaria General y sete integrantes del Comde Directivo Estatal del PAN en bilaco, para el periode 2015-2018:

un Commition Estatal Organizadoro, ericoliezado por el Presidente, Alfonso Rejón Cervantes, secretario Juan Edilberto Górnez Sarriago y los Comisionados, Delia Estrada Jenédez, Gustavo Rios Aguiñago, Juan José Espinosa Urzua y Rocio Guardalune Hidalgo Perez, Bevaran a auba el cotojo de las actas de la elección del domingo parado, en donde estudieron presentes los representantes de los tres candidatos. Altardo Saltedo Avienga, por parte de Faviola Martínez Martínez, Gustavo Gorizález Hernández de Miguel Angel Martínez Espinoso y José Arana Dávalos por parte de César Madrigal Días.

pr resultado final pripai de votos recondos es. Miguel Argel Martinez Espinosa 8,997. Favida Martinez Martinez, 6,223 y César Octavio Martigal Diaz, 2,278.

Virtus mulcis 374 y el total de sonos amindos 17.867.

## Martínez Espinosa gana elección a presidente del PAN Jalisco

#### Notimex

Tras realizarse el cómputo final de la elección, el aspirante Miguel Ángel Martínez Espinosa fue el ganador para la presidencia del Partido Acción Nacional (PAN) en Jalisco, luego de realizarse las votaciones el pasado domingo.

La Comisión Estatal Organizadora informó que ya se realizó el cómputo final de la elección de la presidencia, secretaria general y siete integrantes del Comité Directivo Estatal del PAN en Jalisco, para el periodo 2015-2018.

Señaló que el resultado final oficial de votos recibidos es: Miguel Ángel Martínez Espinosa 8 mil 997, Faviola Martínez Martínez, 6 mil 223 y César Octavio Madrigal Díaz, 2 mil 273. Puntualizó que el total de votos emitidos fue de 17 mil 867, mientras que los sufragios nulos suman 374. Indicó que la Comisión Estatal Organizadora, encabezado por el presidente Alfonso Rejón Cervantes; secretario, Juan Edilberto Gómez Santiago; y los comisionados Delia Estrada Jiménez, Gustavo Ríos Aguiñaga, Juan José Espinosa Urzua y Rocío Guadalupe Hidalgo Pérez, llevaron a cabo el cotejo de las actas de la elección del domingo pasado.

Precisó que en el conteo estuvieron presentes los representantes de los tres candidatos: Ricardo Salcedo Arteaga, por parte de Faviola Martínez Martínez; Gustavo González Hernández, de Miguel Ángel Martínez Espinosa; y Joel Arana Dávalos por parte de César Madrigal Díaz.NOTIMEX.

Detallan recorte a 7 dependencias y organismos en 2016

# Reducirán a obras



« Héctor Rafael Pérez Partida, titular de la Sepaf, en su comparecencia ante diputados.

La SIOP obtendrá 172 mdp menos que en 2015; la Fiscalía bajará en 524.7 mdp

MARTÍN AGUINO

Al explicar ante diputados locales el proyecto de presupuesto para el Ejercicio Fiscal 2016 del Gobierno del Estado, el titular de la Secretaria de Planeación, Administración y Finanzas (Separ), Héctor Rafael Pérez Partida, detalló que siete dependencias y organismos sufrirán reducción en la asignación de recursos.

Según explicó el funcionario a la Comisión de Hacienda y Presupuestos del Legislativo local, para el próximo año el Ejecutivo tiene previsto erogar 90 mil 466 millones 84 mil 138 pesos, lo que representaria 2 mil 772 millones más que en el 2015.

De acuerdo con Pérez Partida, el rubro de Servicios Personales tendrá un incremento de mil 285 millones 166 mil 250 pesos, en comparación con el prosupuesto del 2015; Materiales y Suministros, 50 millones 166 mil 197 pesos; Servicios Generales, 5 millones 593 mil 593; y Transferencias y Subsidios, 447 millones 608 mil 991.

Bienes Muebles e Inmuebles, 223 millones 668 mil 173; Inversión Pública, 24 millones 673 mil 987; Inversiones Financieras y Otras Frevisiones, 763 millones 831 mil 462; Participaciones y Aportaciones, 387 millones 513 mil 559; y Deuda Pública, 79 millones 849 mil 317 pesos. Siete dependencias del Ejecutivo y organismos autónomos sufrirán afectación en los recursos que recibirán para el Ejercicio Fiscal 2016.

La Sepaf obtendrá 84.4 millones de pesos menos que en 2015; SIOP, 172.3 millones; Fiscalia General del Estado, 524.7 millones; Procuraduría Social, 2,9 millones; Unidades Administrativas de Apoye 9.6 millones; IEPC, 337.2 millones; Consejo Económico y Social para el Desarrollo y la Competitividad, 13.6 millones. EN CONGRESO

## Remueven a Adolfo Velasco; será asesor

REDACCIÓN

I pleno del Congreso apribò un nuevo nompo bramiento, se trata de Teresa Brito Serrano, quien asumica el cargo directora de Procesos Legislativos.

A pesat de que hace un meslas alguitados avalanos a los gitulares de tradiocciones y enesaárea se asigná a Adotro Velasco-Medeles, los legisladores "enmendaros la plana" y nombranos a una persona sin conflictoslegales para ocupar el cargo.

Como lo adelantó El Diario NTR., Velasco Medeles estaba imposibilitado a ocupar el nombramiento debido a que él está jubilado tras años de sorvicio en el Cangreso. Su último cargo fue justamento el de diinctor de Procesos Legislativos.

El presidente de la Junta de Coordinación Política, Ismael del Tino Castro, reconoció que debido a su experiencia, Adolfo Velasco Medeles será contratado por los actuales diputados como asesor, tal y como mantuvo su nombramiento en la quincuagésima noveria Legislatura.

"Se hacela propuesta de rectificar el astanto del director de Processas Legislativos en virtud de la pensión que tiene quien fae nombrado que no realiza actuaciones por dar cuenta de esa imposibilidad jurídica, hoy layer) se hace la propuesta de Maria Teresa Brito"

De acuerdo con Ismael del Toro, Adolfo Velasco firmó documentos que pondrían en nesgolos procesos legales y que precopaban a los legisladores.

Se trata de las ticencias de los diputados Salvador Caro Cabrera y de Hugo Lura, quienes rindieron protesta como legisladores y de inmediato presentaron documentos para separarse de sus cargos

Esos documentos fueron firmados por Adolfo Velasco; de acuerdo con Ismael del Toro, of vacío quedo subsanando.

"Adolfo si firmó un documenta, pero que se corrigio y no bobo consecuencias, irritatomos la experiencia de Adolfo, como asesor, trabajará como asesor, tenentos que aprovecharle la experiencia que el tiene en los prucesos legislativos".

Adolfo Velasco no cobró ninguna quincera con su nombramiento de director de Procesos Legislativos.

El sueldo de director de esaácea asciende a oerca de 70 mil pesos mensuales brutos.



AUSTERO. El titular de la Sepaf, Héctor Pérez Partida, presenta presupuesto ante diputados.

# Presentan el paquete presupuestal para 2016

PODRÍAN CAMBIAR DESTINO DE 3 MIL 500 MDP

Héctor Pérez Partida, titular de la Sepaf, proyecta un gasto de 90 mil 466 millones de pesos; no hay margen para modificar presupuesto

ZAIRA YAEL RAMIREZ

l titular de la Sectetaría de Planeación,
Administración y
Finanzas (Sepat),
Héctor Pérez Partida, presentó ante los diputados
el paquete presupuestal para el
próximo año.

El funcionario recondó que la proyección de gasto es de 90 mil 400 millones de pesos y lo calificó como un cálculo austoro y realista.

Pérez Partida admitió que en la inversión pública la proyección es a la baja a por ciento, y advirtió que la disminución se compensará con recursos federales y los fondos del crédito de 3 mil Son millones que aprobó la pasada Legislatura

El secretario escatal refinió que dosde su punto de vista no existe margen para hacermodificaciones al presupuesto

"El monto de ingresos está definido, cualquier modificación implica quitarle a alguien para darle a otro, es un tema de prioridades, no podemos aumentar el monto de tecursos si no tenemos la fuente de financiamiento", dijo

Señaló que existen mil millones de pesos que son para obra, pero advirtió "no creo que los diputados

### CRÉDITO Obras para 2016

- Infraestructura de la Linea 1 de Tren Ligero
- Construcción del Batallón Militar
- # Programa de infraustructura Escolar
- Programa de Desarrollo Municipal
- Vagones del Tren Ligero
- Centro de Seguridad CS

quieran quitarle dinero a la obra. Hay que quitarle a algo para darle a otra cosa, no hay margen para hacor cambios en el procupuesto", seña o

Para el presidente de la Comisión de Hacienda, fumael del Toro Castro, existen recuesos que pudrian ser reasignados, el legislador local refirió que pudrian ser alrededor de 3 mil 500 milliones de pesos

"Parece que en las etiquetas no dejan margen, pero si nos metemos en las etiquetas se puede sacar una bolsa entre 3 mil y 3 mil 500 millones de pesos", expuso.

Durante la comparecencia del titular de la Sepaf ante diputados locales, el diputado de Acción Nacional (PAN) (saisa Corres Berumen dijo que la proyección de gasto becha por gobierno del estado es centralista y no oriende necesidades de las regiones (alisco.

El legislador panista cuentionó al funcionario estatal la inmuficiencia de recursos para la operación de la Procuraturia de Protección a Niñas, Niños y Adolescentes, que debe empezar a operac el próximo año.

Cuestionado en torno al procedimiento que seguirá la aprobación del presupuesto 2016, el legislador de Movimiento Giodadano (MC) dijo que el presupuesto se podria aprobar el 14 de diciembre.

UTILIZARÁN MIL 800 MDP

El titular de la Sepat, Héctor Péroz Partida, informe acite diputados locales que para 2016, selicitarán e la banca comercial ejercer parte del crédito aprobado a finales de la pasada Legislacura.

De un total de 3 mil 800 millones de pesos, el gobierno estatal soficitará alrededos de mil 600 millones de pesos

El legislador recordó que unavez que se ejerza parte del crédio le informazán al Congreso (Jono) sa ejercezá El monto de ingreso está definido, confquiter modificoción implica quitarle a calculár nor a cira, es un termo de prioridades."

> RECTOR PÉREZ PARTIDA TITULAR DE

Se concretó a través de la plataforma Haztuley.mx

# Presenta iniciativa de participación ciudadana

Se turnará a tres comisiones del Congreso para que la dictaminen

Arturo Ramírez Gallo/Guadalajara

l primer diputado independiente del Congreso de Jalisco, Pedro Kumamoto, presentó ayer ante el pleno del Poder Legislativo la primera iniciativa que se enfoca en la participación ciudadana y que recibió de la plataforma haztuley.mx.

La iniciativa se centra en formas de organización ciudadana en las que los ciudadanos se puedan comunicar y coordinar; además de aportar instrumentos de participación ciudadana y mecanismos de interacción con las autoridades públicas para que éstas cumplan como figuras de comunicación, consulta y rendición de cuentas.

"(La iniciativa propone) bajar los requisitos del plebiscito de referéndum y la consulta ciudadana al cinco por ciento, que los presupuestos participativos que tengan el 15 por ciento se orienten a inversión pública productiva, el presupuesto participativo para este año sería de alrededor de 140 millones de pesos", destacó Pedro Kumamoto.



Es la primer iniciativa que presenta el diputado independiente

El legislador independiente agregó que la iniciativa también busca comparecencias públicas, asambleas ciudadanas, auditorías, así como proyectos sociales. También resaltó que dicha propuesta podría modificar a la democracia como actualmente se conoce.

A la iniciativa se sumaron los diputados del Partido Movimiento Ciudadaño (PMC) Adriana Medina Ortiz, Augusto Valencia y Mario Castellanos Ibarra. La diputada del Partido Revolucionario-Institucional (PRI), María del Refugio Ruíz Moreno y el pemecista Héctor Alejandro Hermosillo González solicitaron que dentro de la dictaminación se tomaran en cuenta otras iniciativas de la sociedad civil sobre participación ciudadana.

El Pleno aprobó enviar a dictaminación dicha iniciativa a las comisiones de participación ciudadana, puntos constitucionales y asuntos electorales. M

## Buscarán al gobernador para concretarlo

## Diputados de PRD apoyan plan de realizar foro sobre mariguana

ARG/ Guadalajara

a fracción parlamentaria del PRD del Congreso de Jalisco se manifestó a favor de la postura del gobernador del estado, Aristóteles Sandoval Díaz, quien hizo un llamado para que se deje de criminalizar a las personas que consumen mariguana y a que se inicie un debate sobre la legalización o no de dicha droga.

"Coincidimos plenamente con el titular del Ejecutivo, es urgente continuar en nuestro estado con el debate y conocer los enfoques de universidades, instancias gubernamentales, organizaciones civiles, especialistas, investigadores y sociedad en general", señala el posicionamiento de la fracción.

Elbancada indicó que buscará al mandatario para que se pueda concretar un foro en el que se discuta la regularización de la cannabis.

Hicieron hincapié en la urgencia que se tiene en el país para dejar de criminalizar a los que consumen la mariguana. Compartieron datos del estudio realizado por el Colectivo de Estudios Drogas

Hicieron hincapié en que se tiene que dejar de criminalizar a los que consumen la mariguana

y Derecho (CEDD).

En este destaca que 140 mil 860 personas fueron detenidas en el país entre 2009 y mayo de 2013 a pesar de que se permite la portación de la hierba hasta en tres gramos, según la Ley General de Salud.

"Si bien es cierto que el Ministerio Público no ejerce acción penal, sí hay una investigación. En el mismo periodo, se iniciaron 53 mil 769 averiguaciones en el sistema federal por consumo, y fueron emitidos 89 mil 86 no ejercicios de la acción penal. De las averiguaciones previas iniciadas en este periodo, se consignaron 7 mil 571.

El PRD explicó que las averiguaciones previas tienen un valor entre los cuatro mil 300 y seis mil pesos, por lo que dichos procesos costarían cerca de 605 millones de pesos. M

# Gobierno no cumple

A dos años de la publicación del nuevo Reglamento de la Ley de Movilidad, señala la Red Ciudadana que el 10% de las unidades no cumplen o no han sido adaptadas para uso de personas con discapacidad

ISAURA LÓPEZ VILLALOBOS

nte la falta de dispositivos adaptadores del
transporte público de
Jalisco con señales visuales y auditivas para ofrecer un mejor servicio a las
personas con alguna discapacidad, integrantes de Red Ciudadana presentan una queja ante la
Comisión Estatal de los Derechos
Humanos (CEDH) Jalisco por la
omisión de la Secretaria de Movilidad y otras instancias del Gobierno de Jalisco al respecto.

Pese a que el Reglamento de la Ley de Movilidad señala que el 10% de las unidades deben estar adaptadas para uso de personas con discapacidad, a dos años de su publicación, el presidente de Red Ciudadana, José de Jesús Gutiérrez Rodríguez denunció la falta de cumplimiento por parte de la autoridad.

"Todavía no hay unidades adaptadas en la medida que establece el Reglamento, en la Zona Metropolitana no todos los municipios cuentan con unidades adaptadas".

Comentó que las empresas paraestatales: Servicios y Transportes, y de Sistecozome, los subrogatarios cumplen con el 17% de las unidades adaptadas, sin embargo: "Las unidades propias de las paraestatales no llegan al 10%, lo cual es una flagrante violación a lo que establece el Reglamento, pero en la gran mayoría de los municipios donde hay servicio de transporte público urbano no se cuenta con unidades adaptadas".

Con relación a los dispositivos para emítir señales auditivas para que las personas con discapacidad visual identifiquen la ruta y las puertas de acceso a la unidad, sin embargo se carece de dichas adaptaciones.

"A la fecha, una sola unidad en Jalisco no cuenta con este dispositivo, sería útil para personas con discapacidad visual tanto invidentes como debilidad visual, no es costoso". Lamenta que en el acuerdo del Gobierno del Estado para certificar las rutas del transporte público no se incorporó los sistemas de adaptación para las personas con discapacidad a pesar de que lo contempla la Ley de Movilidad de Jalisco.

En el marco del Día Intencional de las Personas con Discapacidad, la organización civil Red Ciudadana presentó una queja ante la Comisión Estatal de Derechos Humanos.

Para dichas adaptaciones el Observatorio Ciudadano de Movilidad y Transporte Público, organismo vinculante, presentó en su momento una recomendación para que se cumpliera dicho precepto legal.

# Reprueban gestión de Peña Nieto

### A LA MITAD DEL SEXENIO

Lanzan escritores crítica por impunidad, abandono a los indígenas y homicidios

LILIANA RAZO

UADALAJARA. Los casos de corrupción, impunidad, censura y homicidios durante los primeros tres años del gobierno de Enrique Peña Nieto despiertan la inconformidad de los mexicanos, y escritores del país no se quedan atrás en externar una mala opinión y reprobar su manera de gobernar.

Entrevistados en la Feria Internacional del Libro de Guadalajara 2015, autores externaron lo que, a su juicio, son los descalabros de la presente administración en la primera mitad del sexenio.

"Creo que ha sido una de las peores primeras mitades de un gobierno, en un país que se caracteriza por tener pésimas mitades de los gobiernos", aseguró el escritor tapatío, Antonio Ortuño, autor de La fila india en la que aborda el drama de los migrantes a manos de grupos criminales.

"Es una triste vergüenza para México y muchos de los mexicanos que lamentablemente no tuvimos otra oportunidad y nos fuimos", añadió Jorge F. Hernández (La emperatriz de Lavapiés).

El autor destacó que ahora vive en Madrid, en gran parte por la decepción y la desolación que sembró esta administración. El escritor chiapaneco Josías López Gómez recriminó el olvido hacia los pueblos indigenas.

"Hay inversiones millonarias hacia las comunidades indigenas, pero la realidad es que en los pueblos indigenas no se siente ese apoyo del todo", expuso.

"Por ejemplo el programa contra el hambre, yo siento que seguimos siendo lo mismo, no hay un avance. Pero finalmente no puedo decir muchas cosas ahí porque es un tema que no me compete escribir".

Algunos más manifestaron que es un gobierno falso y que se está pudriendo debido al mal manejo del Ejecutivo, lo que afecta a los mexicanos considerablemente.

"Estoy convencido de que tanto el gobierno mexicano como la delincuencia mexicana tienen algo en común y es que están creando ficciones en las que solamente ellos creen y el resto de los ciudadanos de este país estamos viviendo una atroz realidad que no tiene nada que ver ni con las supuestas verdades que dicen las narcomantas ni con las verdades oficiales que difunde el gobierno mexicano", manifestó Martin Solares, quien en su libro Los minutos negros teje una historia en torno al asesinato de un periodista en Tamaulipas en la que estaría implicado el narco o la policía secreta.

"lamás en más de 100 años de

"Calificarlo sería demasiado honroso para ese gobierno, no puedo calificarlo porque no existe. Es como un alumno que no va a la escuela, ¿cómo lo calificas?

CARLOS CAMUS ESCRITOR

vida de este país, había tenido un reto tan fuerte, tan cruel y tan atroz como es el permitir que no perdamos de vista la palabra justicia y la palabra verdad", añadió.

"Imaginate unos huevos que no están en el refrigerador durante tres meses, ¿a qué huelen? Eso opino yo, eso sería a pura podredumbre", comparó el escritor de Guadalajara, Carlos Camus.

Respecto a una calificación, Jorge F. Hernández puso un cero al presidente de México.

"Calificarlo sería demasiado honroso para ese gobierno, no puedo calificarlo porque no existe. Es como un alumno que no va a la escuela, ¿cómo lo calificas? Entonces si no gobierna ¿cómo lo calificas?, gobierna para él, entonces que sus amigos le den calificación, no yo", precisó Camus



INSTAGRAM /ntrguadalajara



A partir de 2016, los elementos policiales de linea tendrán un incremento salarial de 1,500 pesos mensuales

#### El alcalde tapatío, Enrique Alfaro Ramírez, descartó una crisis

## Por inseguridad, contratarán a 300 nuevos policías en Guadalajara

Hoy se reúnen los alcaldes metropolitanos, personal de la Fiscalía y de la PGR para abordar la situación de inseguridad en la metrópoli

Victor Hugo Ornelas/Guadalajara

honsicidios en un lapso de 48 seguridad pública se ha escendida en el manteria de seguridad pública se ha escendida en el manteipio de Gaudalajara. Ante ello, su gobierno manteipal anunció ayer la implementación de un programa emergente que inch. , a la contratación de 300 mievos elementos y la habilitación de 70 patrullas para reforzar las labures policiales en materia de prevención.

La Administración de Guadalajara determinó hacer modificaciones a la propuesta de presupuesto de egresos para el ejercicio fisical 2016 e incrementar el gasto que corresponde a nómina para incorporar a 300 elementos de nuevo ingreso a las filas de la Comisaría de Seguridad Pública, además de incrementar el salario de los policias de base, que a partir de enero próximo percibirian 1,500 pesoas más en su pago mensual.



El 19 de noviembre pasado asesinaron a tres en un restaurante

El alcalde tapatio, Enrique Alfaro Ramírez, señaló que aunque no existe un "estado de crisis", existe "una situación delicada" que se tiene que "atender correctamente". Sin emburgo por tualizó que esta situación rebasa la espacidad de reacción que tiene la policia tapatía: "No nos alcanza, ni con

el equipo ni los policias que tenemos actualmente", pero recalcóque esto no será un pretexto para su gobierno, en el cual recare la responsabilidad el tema de prevención y por ello incrementar el ostudo de fuerza, que es además uno de los puntos que amunciaron en el programa de intervención. :claves

#### Acciones de GDL ante la inseguridad

16-300 policias contratará Guariabijana

No Rehabilitarán 70 patrullas

Nº incrementarán el salario de elementos policiales de linea 1,500 pesos mensuales más

Nº Habrá un incremento de 99 millones al año en la nómina, con aumentos a la plantilla y a los sueldos de los uniformados

» 7 homicidios ocurridos en Guadalajara en las últimas 48 horas

6 6 No nos alcanza, ni con el equipo ni los policias que tenemos actualmente"

Enrique Alfaro

ALCALDE DE GLADALAJARA



El miércoles se registró un homicidio en la colonia Americana

Hay "una situación delicada" que se debe "atender correctamente", consideró el alcalde

De cara a 2016, GDL presentará un programa de seguridad basado en Ciudades Seguras

de los primeros cien días.

"Vamos a meter muchos más recursos a la materia de seguridad, en el presupuesto que seva a aprobar, lo designado en materia de seguridad va a tener un incremento muy importante", reiteró Alfaro Ramírez, y en esa misma tónica señaló que su gobierno tiene programada la rehabilitación de 70 patrullas que al inicio de la Administración encontraron descompuestas.

El mandatario tapatío aceptó que el caso del joven que murió victima de una agresión tras un asabo en la colonia Isla Raza recae en la competencia del municipio, pero dijo también que hay otros homicidios que se escapan de la misma, por lo que consideró que los tres niveles de gobierno deben trabajar en coordinación para garantizar la seguridad ciudadana.

Ante esta situación, hoy los alcaldas del Área Metropolitana de Guadalajara (AMG) se reunirán con el títular de la Fiscalia General del Estado, Eduardo Almaguer Ramírez, y personal de la delegación Jalisco de la Procuraduría General de la República (PGR) para abordar el tema y plantear una estrategia al respecto.

La numión servirá para "buscar ajustes en los operativos que de manera independiente están haciendo cada una de las corporaciones policicas", debido a que el problema es "metropolitano", añadió Alfaro Ramírez.

De cara a 2016, el municipio tapatío contempla la presentación del programa de seguridad basado en el modelo de Ciudades Seguras.

En los últimos días del año, el gobierno tapatío también presentará un corte de cien días en el que darán a conocer cómo han logrado controlar algunos delitos del fuero común, pero también cómo hay otros casos en los que no se ha logrado los resultados esperados. M Lemus Navarro aseguró que reforzarán la vigilancia en las colonias

## También en Zapopan... incrementarán estado de fuerza con 400 elementos más

Maricarmen Relig/Guadalajara

ara mejorar la seguridad en el municipio de Zapopan, el sicade Pablo Lemus Navarro propone incrementar en más del 20 por ciento el número de policias, y en 23 por ciento el presupuesto destinado a la Cumisaría de Seguridad Pública de la Ex Villa Maicera, que incluye la nueva númina, en el ya próximo 2016.

importante recalcar que estamos baciendo al Ayuntamiento 
y esto dependería de la autorización del mismo. Estamos 
proponiendo la adquisición de 
260 patrullas adicionales a estas 
65 que estaremos comprando este 
año... Estaremos contratando 
400 elementos, adicionales a 
nuestra fuerza actual que es de 
alrededor de 1800 policias", indicó 
el presidente municipal, Pablo 
Lemus Navarro, en conferencia 
du prensa convocada de último 
momento.

Dicha propuesta que se elevará al pieno, incluye también la compra de 60 hicicletas y 60 monocicletas; además de rehabilitar 45 patrullas de las 140 que, se asegura, entregó descompuestas la pasada Administración.

De esta manera, "el presu-



Con recursos del Subsemun, el gobierno de Zapopan adquirirá 65 patrullas nuevas

El presupuesto destinado a seguridad se incrementará en un 25 por ciento

puesto en materia de seguridad se estará incrementando en el municipio de Zapopan de 830 millones de pesos en 2015 a 1,111 millones de pesos para 2016. Es decir, tendremos un aumento de 281 millones de pesos, que corresponde a un 25 por ciento\*, precisó el alcalde.

Lemus Navarro confirmó además que ayer Zapopan recibió 38 millones de pesos correspondientes a la segunda partida del Subsidio para la Seguridad en los Municipios (Subsemun) del 2015, lo cual, como lo habín adelantado, permitirá adquirir 65 patrullas nuevas antes de que termine el presente año.

"En Zapopan hay alrededor de 800 colonias, necesitamos urgentemente aumentar el número de patrullas. Adicionalmente estaremos comprando 2 mil uniformes y 90 radios para rusestra policía", destacó, tras resaltar que se logró concretar la homologación salarial con recursos peopios del municipio, por lo cual el sueldo más bajo de un oficial ascenderá a 16 mil 200 pesos mensuales a partir de la primera quincena de este diciembre, con lo cual la Policía de Zapopan será la mejor pagada de todo Jalisco.

El compromiso es reforzar los

### LA POLICÍA DE

1,111 MILLONES de pesos sería el presupuesto 2016 para seguridad

282 MILLONES de pesos más que el presupuesto 2015 (25 por ciento más)

2,200 POLICÍAS (400 se contratarán en 2016)

Se comprarán en 2016:

260 PATRULLAS

**60** BICICLETAS

60 MOTOCICLETAS

2,000 UNIFORMES

90 RADIOS

65 PATRULLAS serán adquiridas este mes de diciembre con recursos de Subsemun

patrullajes en coionias, en especial donde se ha registrado aumento de la inseguridad, coeso son La Estancia, Gudad del Sol, Arenales Tapatios y Las Mesas, entre otras que enumeró el primer edil.

"La idea es tener una relación más cercana y policía de cercanía", dijo. M



En los inmuebles asegurados se realizaban actividades delictivas

### VAN POR 27 FINCAS DE OBREGÓN

lo Tras los resultados del operativo que restab la semana pasada la Comisaria de Seguridad Ciudadana de Guadalajara en la zona de Otriegón, la Administración de Guadalajara presentó ayer una denuncia que comisme la acción de extinción de dominio para 27 fincas de este sector de la ciudad, en las cuales se presume que se llevaban a cabo actividades delictivas.

"La idea es recuperar estos inmuebles para el estado, los cuales han sido la lados por comunidades criminógenas para afectar la tranquilidad y segunidad de habitames y transeuntes del centro instúnico", explico el titular de la Comisaria tapatía, Salvador Caro Cabrera, sobre el propósito que busca el municipio.

Guadalajara inició este proceso jurídico después de realizar investigaciones que se complementarion con la aportación de datos producidos en acciones que matizó la Fiscalia General del Estado, detailó el comisario de seguridad.

La apuesta del municipio es que con la recuperación de estos espacios se reduzca de manera considerable la comisión do deltos en esta zona: "Vamos por partes, pero cada espacio en el que se está interviniendo tendrá resultados que serán inviversibles para la zona y aplicar emos todas las medidas a nuestro actante para hacer valor el estado de derecho" agrego Carro Cabrera. El funcionano adelantó que la medida también podría que carse en otros sectores de la ciudad.

Victor Hugo Ornel 15/Guadalajara

## Violento inicio de diciembre en Jalisco

LINO GONZALEZ CONTRA

n recuento de La Crónica de Hoy Jalisco, con base en los partes informativos oficiales, arroja la clira de los 19 muertos, en hechos que habrían ocurrido entre la mañana del pasado martes primero de diciembre y la mañana del jueves 3. Además de las ejecuciones ya relatadas de la pareja de venezolanos que fue ejecutada sobre la avenida Mariano Otero y el conferencista asesinado en un restaurante de la colonia Moderna, se suman:

#### AUTLAN

A las 6:30 horas del 3 de diciembre, en el kilómetro 172 de la carretera Autlán de Navarro-Casimiro Castillo, fue encontrado dentro de una camioneta Honda CRV, modelo 2006, color grís, el cadáver de un hombre que presentaba por lo menos una herida de arma de fuego. De acuerdo con una credencial que el occiso portaba, quedo registrado como Pedro Alvizar Cuevas, de 43 años.

#### SAN JUAN DE DIOS

Este 3 de diciembre, alrededor de las 7:22 horas, fue recogido del cruce de la avenida Javier Mina y la calle Alfareros, a un costado del mercado San Juan de Dios, en Guadalajara, el cadáver de un hombre no identificado, quien fue atacado a golpes de piedra.

#### GUADALAJARA

A las 22:15 horas de este miércoles, perdió la vida al ser atacado con arma blanca, el joven José Gerardo García Ramos, de 18 años, en el cruce de la avenida Isla raza y la calle Isla Antigua, de la colonia Jardines de San José en Guadalajara. El joven se habría resistido a ser despojado de sus pertenencias

#### DEGOLLADO

A las 12:45 horas del 2 de diciembre en el cruce de Javier Mina y Matamoros, en el Centro del municipio de Degollado, se localizó el cuerpo sin vida de un hombre de aproximadamente de 37 años. El cadáver se encontraba envuelto en una cobija y tenía varias heridas de arma blanca.

#### PUERTO VALLARTA

A las 13:45 horas, del mismo dia 2, en el cruce de Corona y Matamoros, colonia Centro en Puerto Vallarta, fue encontrada muerta María Guadalupe Becerra Joya, de 19 años.

#### ENFRENTAMIENTO

Luego de que al mediodía ya se habia encontrado un cadáver en Degollado, por la noche del miércoles 2, a eso de las 22:55 horas, se localizó el cuerpo sin vida de Felipe Fuentes Jacinto, de 39 años tras un enfrentamiento con armas de fuego.

#### DIEZ MUERTOS

Tan sólo el primero de diciembre, diez personas fueron asesinadas en distintos Además de las ejecuciones de la pareja de venezolanos y el ejecutado en un restaurante de la colonia Moderna, desde el inicio del mes, el Estado se tiñó de sangre



EJECUCIONES. La serke de osesimatos en el Estado llevá a kas outaridades a reforzar la seguridad

hechos en Jalisco. Ese día, a las 20:15 horas, tres adultos y un menor de edad fueron acribiliados cuando se hallaban pintando un mural de la Virgen de Guadalupe, en la confluencia de las calles Calatayud y Cáceres, en la colonia Santa Elena de la Cruz en Guadalajara.

#### TONALÁ

Ese mismo dia, poco antes de las 21:30 horas, fue hallado en el cruce de la privada Huascarán y avenida de la Cruz, de la colonia Rancho de la Cruz, en Tonalà, un hombre que se hallaba en un pastizal, envuelto en bolsas de plástico sujetas con cinta adhesiva.

El occiso tenía implantes mamarios y vestía ropas de mujer, además de que llevaba el cabello tenido.

#### TABACHINES

El mismo día, a las 15:20 horas, en el cruce de Paseo de los Castaños y Paseo de las Galeteas, de la colonia Tabachines en Zapopan, murió de heridas de arma de fuego, José Alfredo Robles Salazar, de 32 años, cuando atendía un puesto de frutas y verduras en el que fungia como ayudante.

#### TLAQUEPAQUE

También el primero de diciembre, pero a las 10:33 horas, en la privada Río Verde, de la colonia El Vergel, en San Pedro Tlaquepaque, se balló junto a una finca, el cadaver en descomposición de un hombre de entre 30 y 35 años que murió de contusión de cráneo y rostro, además de heridas de agente punzocortante en tórax.

El Ministerio Público reportó que "el cuerpo tenía varios días de evolución, estaba tirado en un pastizal junto a un canal de aguas negras y presentaba mordeduras de animales en varias partes del cuerpo, extremidades y rostro, por lo que no fue posible establecer una media filiación".

#### EN UN CANAL

Trece minutos antes que el caso anterior, a las 10:20 horas, en el cruce de privada Panamá y la calle Primavera, de la colonia La Romita en Tlaquepaque, apareció flotando en un canal de aguas negras, un hombre sin vida, de aproximadamente 35 años, según reportó la Fiscalia.

#### BUGAMBILIAS

Poco entes de las 8:20 horas del primero de diciembre murió por heridas penetrantes de tórax y abdomen producidaspor arma de fuego, Jorge Humberto Peña Fregoso, de 31 años,

#### TUXPAN

A las 21:30 horas del primero de diciembre, en el municipio de Tuxpan, localizaron el cuerpo sin vida de un joven no identificado, de apenas 25 años.

## Cuatro muertes se suman a la ola de violencia en la entidad

En Zapopan y Guadalajara anunciaron medidas que implementarán para combatir la Inseguridad, pero sólo se concentraron en inversión de policías y equipo

Jorge Martinez/Guadalajara

or tercer dia consecutivo se registró una nueva ola de violencia en la entidad, que no da tregua a las autoridades municipales y estatales, ahora se suman cuatro personas a la lista negra de homicidios.

La tarde-noche de ayer un sujeto ide: : ficado como Jorge Herrera fue agredido a tiros cuando viajaba en su vehículo en el cruce de las calles Tchaikovsky y Sebastián Bach, en La Estancia, en Zapopun.

De acuerdo con las autoridades, el hombre fue llevado a recibir atención médica a un hospital en donde la noche de ayer.

Extraoficialmente se informó que la victima contaba con amecedentes penales par delitos contra. la salud y que era conocido en la zona de San Juan de Dios con el ap....o de La Rana.

Otro hecho ocurrió a las 8:00 horas de ayer cuando un indigente murió tras ser agredido en repetidas ocasiones con una piedra en



La Fiscalia no ha dado a conocer avances en los homicidios recientes

las inmediaciones de la estación del Tren Ligoro San Juan de Dios.

A unos metros del cadáver se loculizó una piedra manchada de sangre, con la cual se presume fue agredido el hombro, cuya identidad se desconoce.

En el interior del estado también se repurtaron homicidios, el primero ocurrió la noche del miércoles en el municipio de Degollado en el rancho El Tecniote, donde un hombre fue asesinado a balagos junto con su caballo.

Autoridades que fueron al sitio aseguraron una pistola calibre 9 milimetros y un casquillo percutido para Ak-47.

xo-Cuatro jóvenes son asesinados en la colonia Santa Elena Alcalde

:claves

No En la colonia Miguel de la Madrid. en Zapopan, un hombre es asesinado a tiros al salir de una tienda

IN-En un canal de la colonia El Vergel, en Tlaquepaque fue localizado el cuerpo de un hombre con huellas. de violencia

so El vendedor de un tianguis en li colonia Tabachines, en Zapopan fue asesinado

> Una joven de 17 años es victimada con un arma blanca en Puerto Vallarta

ID Raúl Robies Avilés, conocido hacker a nivel nacional, es asesirado en el interior de un raté en la colonia Americana, en Guadalajara

10-Una pareja de origen venezolana son asesinados cuando viajaban en una camioneta por Mariano Otero y Periférico, en Zapopan

II> Un estudiante que regresaba de la Fil. murió al ser agredido con un arma blanca al oponerse a un asalto

№ En el municipio de Degollado un hombre es asesinado a tiros:

## Una murió la noche del miércoles junto con un hombre En Jalisco, dos venezolanas han sido victimadas en últimos 3 años

N/Guadalajara

n los últimos tres años, al menos tras majeres de nacionalidad venezolana han sido asesinadas en Jalisco, en hechos con evidente saña, característica del crimen organizado.

El hecho más reciente ocurrió la noche del miércoles, en Periférico y Prolongación Mariano Otero, en la colonia Mariano Otero, en Zapopan cuando fue asesinada de más de 50 balazos, Estela Carolina Ávila, de 34 años, nacida en Maracatho, Venezuela.

La fallecida viajaba de copiloto en una Toyota RAV4, modelo 2015, la cual era conducida por el también vecezolano Marion Raúl González, de 37 años.

En la escena del crimen se localizaron 59 casquillos percutidos calibre 9 milimetros, 40 y 38; sin emborgo, hasta ayer la Fiscalía. General del Estado no había establecido el móvil del doble hamicidio. Trascendió que el hecho podría estar ligado a un ajuste de cuentas del crimen organizado.

Erandia Nayeli Estrada Mirunda. de 21 años, es otra venezolaria que sufrió un atentado a balazos en Guadalajara. La joven trabajaba como ballarina y mesera en el bar Bandidas, un antro que se localiza sobre la avenida López Mateos.



Peritos contaron más de 50 casquillos en el crimen de Zapopan

Dicho centro nocturno ha sido señalado como un lugar donde no sólose venden behidas embriagantes, también se comercializan mujeres, principalmente venezolanas y colombianas.

El 17 de enero del 2014, Estrada Miranda viajaou en un vehiculo Chevrolet, Aveo, color gris, tha acompañada por Iván Martínez Mucías, de 37 años, uno de los supuestos prestanombres del bar.

La pareja circulaba por la Giorieta Chapalita cuando fueron atacados a tiros por un comando armado. en la agresión murió Martinez. Macías, mientras que Erandia Nayeli logró sobrevivir.

El nombre de Iván Martínez Macias aparece mencionado en repetidas ocasiones en la averiguación previa iniciada por el homicidio de la modelo venezolana Daisy Ferrer Arenas, cuyo cadáver fue localizado en la colonia Oblatos. el 18 de diciembre del 2012.

Daisy Ferrer Arenas también trabajó en el Bar Bandidas, en donde conoció a Martinez Macias y se presume que detrás de la muerte de la modelo venezolana está Daniel Quimero Riestra, jefe de plaza del Cártel Jalisco Nueva Generación, en el Área Metropolitana de Guadalajara, actualmente detenido. M

## Algunos fueron consignados En 5 meses, Fiscalía da de baja a 240 funcionarios

14/Gundalajara

n cinco moses, 240 elementos de distintas áreas de la Fiscalia General del Estado han sido consignados o separados de sus cargos por violar la ley, informó la dependencia.

Finalmente, en el municipio

de Jesús María, el cadáver de un

hombre de aproximadamente

25 años fue localizado ayer por

la mañana en la carretera que

va de Arandas, Jalisco, a León

Estas cuatro muertes se suman

a la de José Gerardo García Ra-

mos, de 18 años, quien la noche

del miércoles se resistió a un

asalto y fue agredido con un

La victima se dirigia a su casa en

la colonia Jardines de San José, en

Guadalajara, luego de pasar una

tarde con sus amigos en la Feria

Internacional del Libro, cuando

Los presuntos delincuentes le

pidieron al joven que les entregara

su teléfono celular, pero como

García Ramos se negó, lo hirieron

Además de esta agresión durante

el martes y miércoles han ocurrido

otros hechos violentos que ban

dejado sin vida a otras personas

en distintos eventos. M.

fue abordado por sus sujetos.

Guanajuato.

arma blanca.

basta matarlo.

De acuerdo con la Fiscalia General del Estado, del 9 de julio al 30 de noviembre de este año, 32 servidores públicos han sido consignados ante un juez.

Entre los funcionarios se encuentran cuatro agentes del ministerio público, un custodio, un policía estatal, tres policías de la Fuerza Unica regional, nueve uniformados de la Fuerza Única Metropolitana, siete policias investigadores, cuatro secretarios de agencias del Misterio Público y dos policías viales.

También han sido removidos o separados de sus funciones 208 trabajadores de la Fiscalia, entre ellos 183 que no acreditaron sus exámenes de control y confianza.

Varios de los funcionarios cesados se desempeñaban como Ministerios Públicos, secretarios del Ministerio Público, actuarios, directores de área, custodios. abogados, investigadores, viales y estatales.

Entre la lista de los oficiales de la-Fuerza Única Metropolitana que han sido consignados se encuentra Luis Miguel Rentería Cortez, quien es señalado junto con Javier Carretero Zaragoza, ex oficial de Chapala, de asesinar a un taxista del sitio 22.

El fiscal General, Eduardo Almaguer señaló que ambos privaron de la vida al trabajador del volante para no pagarle por sus servicios. El taxista desapareció el pasado 16 de julio.

Ese día, Luis Miguel Rentería Cortez y lavier Carretero Zaragoza. contrataron a un taxista del sitio 22 para que los llevara al municipio de Chapala, durante el trayecto le pidieron que se desviara al municipio de Extlahuação de los Membrillos.

Renteria Cortez le dijo al taxista que circulara por una brecha, pero a medio camino el oficial de la FUR se quiso bajar del vehículo para no pagarle al conductor por sus servicios por lo que el trabajador del volante lo intentó detener, pero el oficial lo mató a balazos, luego el cuerpo lo tiraron en el Río Santiago.

Las investigaciones que realizaron agentes del área de homicidios de la Piscalia General permitieron establecer que Luis Miguel Rentaría Cortez y Javier Carretero Zaragoza, habían privado de la vida al taxista. Ambos ya fueron consignados. M

## Enfrentan ambulantes a policías de Guadalajara

# Provocan gresca

Acusan vendedores que los ignoraron en reordenamiento del comercio

JUAN CARLOS SAGREDO

El griterio comenzó en el cruce de Morelos y Pedro Loza.

Ahi, una docena de ambulantes decidió reinstalarse ayer en protesta porque, según dijeron, las autoridades municapales les miniteran y los dejaron fuera del proyecto de ordenamiento del comercio ambulante en el Centro de Guadalajara.

De inmediato, elementos de la Policia Muricipal, así como de Inspección y Vigilancia, llegaron para retirarlos.

La mecha se prendió cuando uno de los funcionarios intentó arrebatarle sus productos a uno de los vendedores.

"No somos ladrunes, somos trabajadores!", "¡que los manden a detener a los que matan!" y "¡déjennos trabajar, tenemos necesidad!", gritaban los inconformes, liderados por Teresita González, quienes lanzaron comida y botellas de plástico contra las autoridades.

La gresca se trasladó afuera de Palacio Municipal. De muevo los ambulantes lanzaron objetos contra los uniformados piedras, comida, botellas de vidrio y plástico y hasta un cono vial.

Entonces, los policias detonaron un par de petardos y lanzaron gas lacrimógeno para luego abalanzarse contra los ambulantes, entre los que había niños y adultos mayores.

Dos agentes tomaron a una mujer por el rostro y luego la arrastraron al interior de la Presidencia Municipal; lo mismo ocurrió con otros cinco individuos - por lo monos tres fuerun heridos en el rostro-.

Luego la tensión comenzó a ceder; a cada reclamo de los comerciantes, los policias respondían replegando a los inconformes hacia la Plaza Guadalajara.



«Varios de los ambulantes llevaron a niños a la manifestación frente a la Presidencia Municipal de Guadalajara.



# También estuvieron presentes personas de la tercera edad.

Nosotrus lo que vemos es

que la actuación ha sido apega-

da a la legalidad en respuesta a

un uso delictivo de la fuerza por

parte de las personas que acu-

dieron a la Presidencia Munici-

pal", señaló Salvador Caro Ca-

brera, Comisario de Seguridad

que 11 elementos y tres inspec-

tores fueron lesionados; además,

hubo cinco personas detenidas

y una menor en calidad de re-

Las autoridades informaron

Ciudadana.

Estatal de Derechos Humanos Jalísco, informó que fue enviado un visitador y un médico a

revisar la condición de los de-

tenidos.

Indicó que a la fecha se registran 104 quejas admitidas en contra de la Policia tapatía durante los operativos de ordenamiento del comercio ambulante impulsado por el Ayuntamiento, cuatro de ellas interpuestas por los acontecimientos de ayer.



a Uno de los detenidos dijo tener discapacidad motora.

## El resultado Saldo del enfrentamiento, de acuerdo con la Policia tapatía, en el

que participaron 120 agentes municipales.

11 policias lesionados

inspectores agredidos.

5

.....

personas detenidas.

menor fue retenida.

## ENTRE SEMANA

JULIO CÉSAR HERNÁNDEZ jch@ntrguadalajara.com

## Inseguridad enciende 'focos rojos'

o, ni usted ni yo ni los alcaldes metropolitanos ni los comisarios de Seguridad podemos dormir tranquilos como recomendó Salvador Caro Cabrera por la llegada al gobierno de Guadalajara del partido Movimiento Ciudadano en la persona de Enrique Alfaro Ramírez.

No pueden dormir tranquilos quienes viven en Zapopan, Tlaquepaque, Tonalá, El Salto, Tlajomulco y muchos otros municípios, más cuando nos enteramos que según el Instituto Jalisciense de Ciencias Forenses, sólo entre martes y miércoles de esta semana recibieron 23 cuerpos.

No se puede dormir tranquilo cuando las estadísticas registran que mientras en noviembre de 2014 se registraron en Guadalajara 16 homicidios, en el mismo mes de este 2015 la cifra se elevó a 42; mientras que en Zapopan fue de 10 a 12 en el mismo mes del año anterior y del actual.

Y qué decir del total de homicidios registrados en todo Jalisco en el mismo noviembre: en 2014 se registraron 70, mientras en 2015 se elevó a 113.

Ayer columnas políticas como Entre Semana, en otros diarios locales, dejaron a un lado el tema partidísta o de gobierno para enfocarse al tema de la inseguridad que no sólo se percibe en la zona metropolitana, sino que es tangible con la cantidad de ejecuciones y homicidios sumados en las últimas 48 horas.

En nuestra entrega de ayer dije lo siguiente:

"Estos lugares (tianguis, velorio, café y estacionamiento de una plaza comercial) fueron el escenario de la serie de homicidios durante los últimos dos días, sin saber cuántos más -ojalá y no- puedan suceder en el tiempo que corre entre que escribo esta columna y el momento en que ustedes la estén leyendo..." Bueno, pues lamentablemente si hubo más homicidios en ese lapso: 1. Un joven que se resistió a que le robaran su celular, luego de haber asistido a la Ferla Internacional del Libro. 2. Un doble homicidio de una pareja de venezolanos a bordo de su vehículo, en la avenida Mariano Otero y Periférico, y 3. Un individuo muerto en in explanada del Mercado San Juán de Dios.

Las cifras alarmantes de homicidios en la zona metropolitana —independientemente de que se hayan tratado de ajustes de cuentas o no— y el espacio que este tema ocupó en diversos medios de comunicación, entre ellos las columnas políticas, obligó a una reunión urgente y no programada en sus respectivas agendas de trabajo entre el secretario general de Gobierno, Roberto López Lara, y los alcaldes de Guadalajara y Zapopan, Enrique Alfaro Ramírez y Jesús Pablo Lemus, quienes horas después salieron ante los medios de comunicación a anunciar una inversión millonaria en el área de seguridad, como si eso fuera suficiente para poder dormir tranquilos.

Guadalajara habla de la contratación de 300 nuevos elementos, mientras que Zapopan anuncia la creación de 400 nuevas plazas en su corporación policíaca, como si hubiera largas filas de aspirantes esperando a ser contratados y como si al día siguiente de su alta ya estuvieran capacitados y preparados para salir a cuidar la ciudad.

Guadalajara reconoció que los nuevos elementos que se contraten estarán listos para salir a patrullar en... ¡junio próximo! O sea, dentro de seis meses.

Hablaron de comprar más patrullas, como si de igual manera se tratara de adquirir las unidades y sacarlas a patrullar al día siguiente, cuando sabemos que hay que acondicionar los automóviles y eso tarda.

Por supuesto no es reprochable esta inversión en ambos municipios, pero lo que la ciudadanía exige es una actuación inmediata respecto a lo que se tiene hoy y con base en lo prometido en campaña, pero el éxito depende mucho de la coordinación entre los tres niveles de gobierno. Ninguno debe regatear nada.

Lo que no es aceptable ahora es que a dos meses de ser gobierno en la metrópoli, se pretenda justificar culpando a sus antecesores.

ES TODO, nos leeremos ENTRE SEMANA.



jaime.barrera@milenio.com

## ¿El efecto Alfaro tocará al notariado?

ltamente polarizados llegarán a su elección mañana los notarios de Jalisco, pese a la cordialidad en la que transcurrió ayer su comida mensual a la que asistieron 85 de 315 agremiados al Colegio.

Por un lado, Juan Carlos Vázquez Martín, buscará reelegirse para capitalizar la reforma a la Ley del Notariado, impulsada en la Legislatura pasada por la fracción priista y cuyo único cambio fue justamente permitir la reelección en el Colegio de Notarios.

Por ello sus adversarios ven un claro interés del PRI en que siga al frente del notariado al apresurarle una reforma que consideran "hecha a su medida".

A este sector lo lidera Adrián Talamantes Lobato, un notario identificado con la causa de Enrique Alfaro, y que quiere evitar que Vázquez prolongue tres años más su liderazgo en el Colegio. Talamantes apoyó activamente la candidatura alfarista a la gubernatura en 2012 y para la alcaldía de Guadalajara en junio pasado. Luego de la elección, se le contempló para la secretaría general de Zapopan, ofrecimiento que no se le cumplió. Sus conocidos aseguran que desconcertado de la política se metió de lleno a buscar la presidencia de su gremio y que incluso rechazó la misma oferta por habérsela ofrecido cuando ya buscaba el voto de los notarios.

El propio Talamantes reconoce que cuenta ya con el voto del padre y el hermano de Enrique Alfaro, influyentes notarios, pero niega rotundamente que el alcalde tapatío esté promoviendo directamente su candidatura,

Sin embargo los fedatarios públicos que apoyan la reelección de Vázquez suponen también una clara intervención del máximo líder del partido Movimiento Ciudadano, por lo que representa ese sector y su ámbito de actividades para los desarrolladores y constructores de viviendas, un gremio que ha apoyado desde sus inicios políticos al hoy alcalde tapatío. Más por el hecho que el vicepresidente en la planilla de Talamantes es Fernando Agustín Gallo Pérez, hermano de la esposa de Enrique Ibarra, uno de los colaboradores más cercanos a Alfaro.

De hecho, la contienda se calentó desde mediados de noviembre que en una carta que circuló entre los notarios, Talamantes reprochó veladamente a su contendiente estar propalando críticas y las versiones de su dependencia alfarista. "Los señalamientos dirigidos a un servidor no me afectan, pues en esta familla notarial todos nos conocemos", escribió. Vázquez nunca se puso el saco del reclamo, pero cuestionó que Talamantes, al ser notario y corredor público, pudiera caer en "conflicto de interés" y confió en que al cumplir 70 por ciento de las promesas hechas hace tres años logre la reelección.

Así que habrá que estar atento a lo que ocurra mañana en esta elección y que gane quien gane incremente y haga más transparente la cobertura de vacantes y la asignación de nuevos notarios para disipar la duda de que ese sea el botín que los enfrentó. M

twitter: @jbarrera4

Construent, John D. Verrey, Ltd Desember of 2016.

Trypanies:

grimming

Jalisco Mexico Internacional Economia Deportes Tecnología Cultura Entretenimiento

Avino de Germino

## IDEAS

## ESPACIO DE OPINIÓN



DIC 4 2015 En tres patadas

Por Diego Petersen diego.petersen@informador.com.mx

Lii calentura independiente

Una calentura recome el país: las candidaturas independientes. No hay mesa ni sobre mesa donde no aparezca como tema de conversación la posibilidad de una candidatura independiente a la Presidencia de la República. Las experiencias en las elecciones de junio pasado demostraron que desde un distrito o un municipio, hasta una gubernatura, se pueden ganar fuera de los partidos. La pregunta recurrente es si este esquema da para conquistar la Presidencia o si sólo servirá para dispersar el voto y facilitar el triunfo a otro candidato. La pregunta no es ociosa, y lleva a la siguiente que es qué requiere un candidato independiente para ser competitivo. Hay al menos tres condiciones necesarias para que una candidatura independiente tenga posibilidades.

La primera y más obvia es que sea un solo candidato, porque al paso que vamos es probable que en la boleta para presidente existan más nombres que en la de diputados plurinominales. Evidentemente habrá un proceso de deputación de candidatos, pero si la hipotética candidatura independiente no se da en tomo a un gran proyecto nacional, que logre articular a todos esos grupos y candidatos que quieren buscar selidas fuera de los partidos, la presencia de los independientes sólo servirá para dispersar el voto y hecer más barato el triunfo a otro partido, pues con más de cuatro candidatos el próximo Presidente de la República podría ser electo con menos del 30 por ciento de la votación: Salvo que, en arranque de responsabilidad, los partidos se planteen una reforma electoral que contemple la segunda vuelta lo más seguro es que tendremos un Presidente electo por unos pocos y defestado por muchos.

El segundo elemento es que no se trate sólo de una candidatura independiente a la Presidencia de la República sino de un cúmulo de candidaturas independientes que compitan en los distritos, en los municípios, las gubernaturas (donde toque) y en el Senado. Un candidato solitario puede hacer ruido, pero no podrá tener la reducen sustancialmente.

El tercer elemento es el cracimiento de la conectividad. Las candidaturas independientes pasan por las redes, no por los medios tradicionales y los casos de éxito han sido todos en zonas urbanas. Monterrey (que concentra 85% de la población de Nuevo León), Guadalajara, Morella, Culiacán. Si bien es cierto que dos de cada tras mexicanos viven en zonas urbanas, sólo la mitad tiena acceso a internet. Este número puede aumentar exponencialmente en los próximos años, pero con los datos actuales ese es el reto más complicado para un hipotético candidato independiente.

La coyuntura parece inméjorable para derrotar a la partidocracia y construir un sistema de partidos más sano, pero el reto es mucho más complejo de lo que parece. La realidad es, a fin de cuentas, la mejor medicina contras las calenturas.

Diciembre 4 2015 Por: Diego Petersen Categorias: En tres patadas Tags: Candidaturas independientes Política mexicana

## "El silencio de Los Pinos", según Alejandra Moreno Toscano

a voz que echa de menos la historiadora Alejandra Moreno en la conversación pública de México no es "el silencio de Los Pinos", la voz del Poder Ejecutivo, sino la voz del Congreso

Más especificamente, la voz del Congreso constituyente de 1917, donde se zanjó el dilema histórico del momente: «i México debia persistir en el régimen presidencial, de cuyo ejeccicio tocido habís tracido la etemización en el poder de Porfirio Diaz, o debia plantearse otro régimen.

El Congreso del 17 pecsistió en su elección presidencialista y puso al país en el camino de una mava forma de poder unipersonal, cuyo espíritu perdara en nuestra cultura política.

El México de 2015 es muy distinto del de la hegemonía priista de los años 30, 60, 50 del siglo pasado. No digumos respecto del México de la alternancia democrática inaugurada en el año 2000.

"Bánimoconfusoquenos envuelve persiste", dice Alejandra Moreno. porque el gobierno funciona como si rusdo bubiera sucedido en tamto tiempo. La moestra es que los politicos se aferran a la explicación de que el Presidento ocupa el centro del sistema político, personifica la unidad de la nación y como gobernante 'todo lo sabe, todo lo puede y se hace obedecer'. Sin embargo esa imagen de un solo contro que mantiene en órbita a los actores de la escena pública ha dejado de ser inspiradora y ahora deja ver su trama cosida con dificultad".

Alejandra Moreno regersa en sutesto al momento del Constituyente del 17 en que se decido, en aras de la estabilidad del régimen presidencialista, hacer irresponsable al Presidente, es decir: hacerlo injuegable pur sus fallas politicas. Ese biindaje anula la postibilidad de "corregir la politica con la politica." Creum poderen su esencia intocable por los otros poderes; no lo puede lievar a juicio politico el Congresa mi lo puede destituir la Corte.

Eldiálogo y la competencia entra poderes quedan así constitutivamente dismitruidos. Hay que recubrar el debate publico obrade su raiz.

"Propongo", dice Alejandra Moreno, "dar por terminado un ciclo centanario y reiniciar con franqueza el análisis de las puntos centrales de la organización del poder en México. Es necesario revisar muestras herramánutas constitucionales para romper el impasse que da Impresión de estar en movimiento pero no cambiar de lugar". M

## JOAQUÍN LÓPEZ-DÓRIGA

### ICA no puede morir

2º donde se fueron aquedos gigantes . ? Florestán

uando en 1947, bajo el liderago y proyecto de Bernardo Quintana Arrioja, se reunieror 18 mexicanos para formar Ingenieros Civiles Asociados, ICA, nunca pensaron que con el correr de los años se convertirían en el buque insignia de la industria de la construcción mexicana y un modelo aspiracional a seguir.

Las escrituras de su constitución se firmaron el 4 de julio y 10 días después ganaron su primero licitación: la construcción del emblemático multifamiliar Miguel Alemán de la Cisadad de México.

Allí se conjuntó el espiritu e impara de bombres extraordinarios como el inolvidable Giberto Borja Navarrete, un gigante que en los 80 tomaria el relevo al frente de la empresa.

Años y obras después, ICA llegó a ser una organización de 2 mil accionistas y 70 mil trabajadores mexicanos y protagonista del crecimiento y modernización de México. Era un modelo de empresa,

organización y resultados. Las grandes obras de este país las hizo ICA: el ferrocarril Chihuahua-Pacifico, el misambicioso proyecto de generación eléctrica. del país, la presa El Infiernillo. Tod. po de infraestructura: 180 proyectos carreteros y 10 de vivienda, 61 presas, 38 hospitales, 24 plantas termoeléctricas, 19 estadios, hasta que llegó a su obra paradigmática: el Metro de la Ciudad de México, un reso máximo de ingeniería que por años se rechazó por la imposibilidad de hacerlo en el subsuelo de la Ciudad de México, bassa que flegaron los ingenieros civiles asociados y lo construyeron, hay no se podría entender el Metro sin la N.A, inaugurando la Linea Uno el 4 de septiembre de 1969.

Hoy la empresa atraviesa sa peur crisis y hay quienes la han desabacia de Fia habido, si, errores corporativos, un elevadisimo endendamiento en dólares, y elementos exógenos como la devalución, cancelación de obras públicas y recortes en el presupuesto de infraestructura.

Sus actuales directivos, encabezados por Alonso Quintana, tienen que tomar las decisiones correctas, reconocer, corregir y rectificar, refinanciar lo que tengan que refinanciar y ajustarse, pero ICA no puede morir por ser parte de la historia moderna de México y per lus gigantes que la sunaros.

#### RETALES

1. ARMAS. Los diputados modificaron el reglamento del Cangreso para permitri el legreso a sus salumes de sexiones de gonte armada, lo que está prohibiodo. Está es una regresión histórica que no entiendo; 2. PÁJAROS. Hay legisladores que se dicen asustados por una ley que permite intervenir teléfonos sin autorización judicial en caso de secuestros. ¿Pero no dicen mala de los que se dedican a las flegales escuehas telefonicas en la toral inspunidad?;

3. VIVO. Dior el senador y ex candidato priista al gobierno de Oscaca Essel Pérez Magana que Alejandro Murar no va solo y que buscarú otra vez la candidatura priista. Yo sé quién pondrú orden, M.

Nos vemos el martes, pero en privado.

### el país del nunca Jabaz

ONFUNDIDO



www.hisgonzalezdealba.com o gluisgonzlezdea

## El efecto chachalaca

os publicistas lo saben:
una sobreexposición de
mensajes trae un rehote
en sentido contrario,
hartazgo ante el político que
está en todos los canales de ty
y todas las estaciones de radio.
Y cuando al parloten se unen
decenas en tiempos de campaña.
ocurre la respuesta del sistema
netvioso encargado de cuidar
nuistras emociones y a no oimos
ruidos constantes, permanecen
irritación y malhumor.

La exposición en medios es, sin duds, imprescindible en toda contienda electoral: no votamos por quien no conocemos; pero lo opuesto también es cierto: no votamos por quien conocemos tan bien que acumulamos rechazo. Las trampas electorales se revierten.

El alud de spots que López Obrador lanza por todos los medios sin duda lo han hecho el político mejor conocido de México; pero también sus niveles de rechazo aumentan. Se ha apropiado de los tiempos gratuitos que la legislación ofrece a legisladores, alcaldes y gobernadores. Solo oímos que hay un candidato de Morena y la voz, otra vez, de López Obrador y no del candidato amunciado. Obtiene presencia, pero también rechazo.

Los excesos abruman, la critica se achata cuando es contra todo y todos: contra todo so que no sea mi partido, pero si está dentro no me importa si carga la desvergüenza de Bartlett, el trapecismo de Muñoz Ledo, el arribismo de los que se van del PRI cuando piden hueso y no les dan. Parafraseando la expresión atribuida a Rocsevelt Somoza es un hijo de puta, pero es nuestro hijo de puta. Parece

que López firmaria lo mismo. Eso ha hecho mella: sus acólitos incondicionales son cada vez más fanáticos, pero menos numerosos.

La bauda presidencial para su tomo de posición parito, su llamado a no pagar la los, aalianza con los atmeadores de la CNTE aún impunes, con el alcalde de Iguala que entrego a los normalismos de Ayutzinapa, su abierto conservadurismo hiper-panista al respecto de drogas y sexo lo harán el más cooncido de los abugados.

Medalla BELISARIO DO-MINGUEZ 2016, post mortem, para Gonzalo Ravas Cámara, quemado vivo —con nobles fines — por los normalistes de Ayotzinapa. «Gonzalofliva»? raBelisarioDominguez

Crónica: No hubo barco para mi, Cal y Arena (Ensayo Personal), M

### El alto costo de los salarios bajos / I



ace unos días, mediante el semanario Desde la fe, órgano "de formación e información" de la Arquidócesis Primada de México, ésta ha decidido cuestionar los salarios de la alta hurocracia. En sintesis, los considera abushos, affisimos, indignantes y lesivos frente a los ingresos del mexicano promedio.

Por las mismas fechas, aunque en otras latitudes, el sueldo del presidente español ha levantado pasiones en el debate sostenido entre Albert Rivera y Pablo Iglesias. Las nuevas opciones políticas en España de cara a las elecciones del próximo día 20. Según reporta El Mondo, aquel considera que dicho sueldo, uno de los más bajos de Europa para Jefes de gabierno al andar según esto en el orden de un millón y medio de pesos anuales, debe aumentar, Iglesias, sin embargo, ha dicho "... no sé por qué Rajoy tiene que cobrar más que un inspector de trabajo o de Hacienda..." (por cierto, Iglesias cobra más como uno de los 751 eurodiputados que Rajoy como presidente del gobierno).

En todo lugar, los sueidos de los funcionarios públicos son motivo de discusión interminable. Pocas veces se les aborda desde la óptica de la retribución adecuada para una labor compleja destro de un enforno determinado; se les ve más bien a través de comparaciones con frecuencia imprácticas, o desde la óptica de las emociones cuando no del resentimiento. ¿Qué ha pasado con los sueldos de los funcionarios públicos en México de 2005 a la fecha? En sú página 58, la exposición de motivos del proyecto de presupuesto de egresos para 2016 lo resume así:

En 10 años, los niveles más altos, de jefe de Unidad a secretario, han tenido en promedio una pérdida de su ingreso real de 44.5 por ciento Casi la mitad. Los siguientes niveles, de jefo de Departamento a director general, han tenido en promedio una pérdida de su ingreso real de 33.8%. Una tercera parte. Para el próximo año, el gobierno ha considerado una disminución adicional al gasto en Servicios personales de 3% en términos reales, lo que solo se alcanza mediante una nueva disminución del salario, de la planta laboral o de una combinación de ambos. ¿Qué tanto es tantito?

Un país con muchos pobres no necesita funcionarios públicos ricos, pero sí necesita a los mejores funcionarios. Atraerlos al gobierno requiere desarrollar su vocación de servicio, así como otorgarles un ingreso que, junto con una política fiscal adecuada, "modere la opulencia y la Indigencia". Pero continuando con el doceavo "Sentimiento de la Nacion", si el jurnal del pobre in aumenta, éste no mejorará sus costambres, ni se alejará de la ignorancia, la rapiña y el hurto. Hace años, también la Ciudad de México respondid a la exigencia del populismo castigando los ingresos de sus servidores públicos. No es que sean pobres, pero "la ignorancia, la rapiña y el hurto" parecen estar como nunca. M

#### LA CAUSAY LO CAUSADO

MIGUEL BARBOSA\*



## Alinear el debate de la mariguana para cancelarlo

DESDE EL gobierno,

el tima del consumo de

cannabis es un asunto

delincuencial; desde

la sociedad, un tema

de salud pública y de

ejercicio de libertades

uando el presidente de la República, Enríque
Peña Nieto, declara que está a favor de la
discusión, pero contra la legatización dol consumo de mariguana, inmediatamente después
de que el secretario de Gobernación, Miguel Angel
Osorio Chong, anunciara el formato bajo el cual se
desarrollará el debate, por la via de los hechos cancela
el mismo, porque las dependencias de gobierno, los
legisladores federales y locales, y los lideres del Per
se plegarán a la posición del Presidente.

Esto implica algo así como que el gobierno permite que se hable todo lo que se quiera, que se consulte a todos, pero desde el principio la posición del gobierno está definida. Resulta lamentable que el

titular del Poder Ejecutivo hubiese definido su posicionamiento al final del proceso y no al inicio.

El debate sobre el consumo modicinal o tidico de la mariguana es uno de los ejemplos más claros de la manera en que la sociedad mexicana. ha logrado que un tema del interés de grupos específicos se coloque en la agenda nacional. Desde el gobierno,

el tema del consumo de la mariguana es un asunto delincuencial; desde la sociedad, un tema de salud pública y de ejercicio de libertades.

El debate en torno a la maniguana ha sacado a la loz excelentes reflexiones y textos. Está la propia resolución del ministro Anturo Zaldivar, que aprohó la Suprema Corte, o el libro Manhusca y salvid, coordinado por Juan Remón de la Fuente y editado por el Fondo de Cultura Económica, en el cual realizan una revisión eshaustiva del uso de la cannabis por el hombre con fines religiosos, recreativos, médicos e incluso textiles. Este fibro expone que la maniguana es quizá su producto más conocido y también el más controvertido, porque dentro del imaginario social su consumo como droga está ligado a un estigme que identifica a su usuario con la enfermedado la delincuencia.

Es un gran error del gobierno intentar alinear el debate, antos de que inicie de manera formal.

Si altora el Presidente de la República ha senido cue hacer pública su posición, es porque un grupo de ciudadanos organizados, investigadores y especialistas ha ido poeo a poco garrando terreno en la opinión pública. El Congreso de la Unión ha sido recepcino a sesta circuestancias. De hecho, hace unos días el senado de la República estableció un comité para la organización de la discusión con la participación de dependencias, especialistas y ciudadanos interesados.

Fue la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCINC), ai respaldar la resolución preparada por el ministro Arturo Zaldivar, la que colocó el debate en un mieno

> plano al otorgar el primer amparo para que un grupo de ciudadanos punda consumir mariguana con fines kídicos.

Si se produce la alineación de todo el aparato gubernamental en totro a la deliráción del Presidente, se habrá perdido un excelente ejempio de construcción de ciudadanía.

¿México sigue siendo un país presidencialista en donde la opinión del titular del Poder Ejecutivo se vuelve prácticamente ley? ¿Es el Presidente quien dice la primera y última palabra de la agenda y las prioridades nacionales? Consideno que la influencia del Presidente sigue siendo amplia en extensos espacios de poder, pero también estoy convencido de que nadie puede imponer una visión o una agenda cuando el ciudadano se decide a ej del sus derechos de opinar o hacer. Para este debate, al final del dia el Presidento porderá en todos los tiempos. Quien quiere oponerse a la evolución natural de las cosas, resulta arrollado. M

\*Coordinador palamentario del PRD en el Senado de la República.

#### POLÍTICA CERO

JAIRO CALIXTO ALBARRÁN

jairo,calisto@milenio.com @ www.twitter.com/jairocalisto



### Evaluación en Caleta-Caletilla

n el ranking internacional, ya no se sabe de dónde se profieren más amenazas, si del Estado Islámico a todo el planeta (incluyenco Mordor, Rivendel, McOndo i Yohnipatawphu), de Obama-Hollande contra el Estado Islámico, de Putin a los furcos y ucranianos, de la disidencia venezolara a Maduro y viceversa, de Donalo Trump a los familiares de los terroristas, del FBI a los comptazos de la FIFA o de Aurelio Nuño a los maestros de la CNTE.

Casi que creo que el secretario de Gobernación, convertido en comandante emergente de las fuerzas federales con órdenes de aprehensión en mano, se lleva a su más cercano competidor de calle. Eso está bien, para que vean los elementos subversivos que ya se acabó la diversión, que no se va a permitir que se juegue con las instituciones.

Primero el sistema educativo, lungo el Comité Olímpico Mexicano, más tarda vi comité Olímpico Internacional y después el mundo.

Además, es bonito ver a un funcionario con ese talante, vigor y fuerza enfrentándose a los pulpos desestabilizadores, pues a la patria que no anda en vito. Acá en realidad el problema no son tanto los maes-

tros que no se quieren evaluar en Guerrero (al fin

con gran sentido del manejo de las parahotas al licenciado Peña, Afortunadamente las autoridades ya avisaron que la evaluación sigue, la patra vive, dialá que esta vez ex realice en un lugar estas tranquile como go Pisco Beach o en La Quebrada. Dien, a la fisia de doña Rosario finhes amencia que

de cuentas con tanto heroico gendarme las marchas

apenas si llegaron a Caleta-Caletilla), sino las estra-

tegias para lograr el éxito. Por principio no puedes

organizar algo así en Kafkapulco, por su naturaleza

trópico-surrealista, pues aquello terminó sien... una

pachanga en el Baby 'O: segundo, no puede ser que

se te calga el sistema como si estuviéramos en el 88:

y tercero, a sabiendas de que su convocatoria iba a

atraer a muchos miembros del magisterio que se

"liberaron del yugo sindical", les hubleran conseguido

a esos héroes magisteriales más computadoras, o

cuando menos de esas pantallas que sobraron du

la repartición para "la señora analógica" como dijo

Digo, si la filja de doña Rosario Robers anuncia que el PPI puede recuperar la capital ahura que es la mera, mera en el DF, sodo es posible. Caro, primero tiene que horara a don Catémos Gutiérrez como su segundo de a bordo; si no, qué chiste, M.

## Puntos y Contrapuntos / Freno al TAE

#### Pedro Mellado

Si ya lograron un acuerdo para trabajar juntos en el diseño de un reglamento común, para poner orden e inhibir la desenfrenada proliferación de anuncios espectaculares ilegales que contaminan la zona metropolitana, bien podrían los mismos Alcaldes unirse para hacer un solo frente y combatir las decisiones del Tribunal de lo Administrativo del Estado (TAE) que les afectan y que invaden decisiones que corresponde sólo a la esfera municipal.

En particular, los Alcaldes metropolitanos podrían presionar a las dos fracciones mayoritarias de los partidos MC (con 14 legisladores) y PRI (con 13 diputados), que juntas podrían hacer mayoria simple o calificada en el Congreso de Jalisco, para que hagan adecuaciones al andamiaje jurídico estatal, que permitan atarle las manos al TAE y evitar que se sigan autorizando fraccionamientos, plazas comerciales, edificios, gasolineras, casinos, restaurantes y antros de mala fama, que agravian y roban la tranquilidad a los vecinos de colonias que tienen clara vocación habitacional,

En este propósito deberían unirse los Alcaldes Enrique Alfaro Ramírez, de Guadalajara (MC); Pablo Lemus Navarro, de Zapopan (MC); Maria Elena Limón Garcia, de Tiaquepaque (MC); Sergio Armando Chávez Dávalos, de Tonalá (PRI); Alberto Uribe Camacho, de Tiajomulco de Zúniga (MC); Marcos Godinez Montes, de El Salto (PRI). Héctor Álvarez Contreras, de Zapotianejo (MC) y Eduardo Cervantes Aguillar, de Ixtlahuacán de los Membrillos (PRI).

Juntos deberían promover un estudio profesional y profundo del Código Urbano para el Estado de Jalisco, de la Ley de Justicia Administrativa del Estado de Jalisco y de la Ley del Procedimiento Administrativo del Estado de Jalisco y sus Municípios.

También deberlan promover que se establezcan con mayor claridad procedimientos que puedan aplicarse con celeridad a quienes abusen de sus atribuciones, cometan irregularidades o presumibles corruptelas y delitos, para lo cual sería necesario reformar la Ley de Responsabilidades de los Servidores Públicos del Estado de Jalisco.

De igual manera, tanto los Gobiernos municipales afectados, como los partidos políticos y los diputados locales, deberían consultar a la sociedad y someter a severo escrutinio a los Magistrados del TAE, con el propósito de escudriñar en su desempeño durante los más recientes años, para documentar posibles irregularidades, abusos, corruptelas o presumibles delitos, y promover sanciones que correspondan.

pedromellado@gmail.com

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo Fecha de publicación: 4 de diciembre de 2015. Guadalajara, Jalisco Vernas, 4 de Diciello e de 2015

121

## INFORMADOR MX

Gougle ® Notcias © Toda a Web

Jalisco México Internacional Economia Deportes Tecnología Cultura Entretenimiento

Viejo hosta con 30% descuento

Kívac

IDEAS

ESPACIO DE OPINIÓN



DIC 4 2015 Allá en la fuente

Por El Informador opinion@informador.com.mx

Alta en la fuente

Como en la Antigua Roma, los ambutantes violentos que ayer agrecieron a policias e inspectores tapatios quedarán "desterrados" del municipio. No podrán acceder a ninguna opción de reubicación que ofrece el Ayuntamiento.

La autoridad municipal tiene identificados a comerciantes del grupo de Teresa González y Marco Antonio Santos. Para esto, a partir de registros gráficos como videos y fotos, así como testimonios, harán una identificación de los rijosos.

Por cierto, luego del zafarrancho, la regidora priista Maria de los Ángeles Arredondo (alias Cri-Cri, por aquello de lo grilla), interrumpió una entrevista al sheriff Salvador Caro entre gritos: "Me atacaron los policies", clamaba, Luego enseño su celular con sangre, supuesta prueba de la agresión. Lo curioso es que nunca mostro la herida. Y minutos antes se vela muy concentrada grabando el enfrentamiento.

En el marco de la elección, o reefección, del nuevo presidente del Colegio de Notarios de Jalisco, hiji voces inconformes de muchos integrantes; seriatan que la reforma a la Ley de Notariodo, aprobade en abril pasado, fue una estratagema para plancharle la reefección al actual presidente Juan Carlos Vázquez Martin.

Al asumir el cargo, Vázquez Martin prometió una gestión transparente sobre el uso de recursos y la toma de decisiones. Ahora que con la reforma en transparencia el Colegio de Notarios también será sujeto obligado, ¿por que no revela el origen y los actores que cabildearon esa modificación a lá ley para impulsar su reelección? No por algo los simpatizantes de Adrián Talamantes Lobato, el contendiente que también se postula al cargo, se quejan de que el camino a la presidencia está más chipotudo que parejo.

Diciembre 4 2015 Por: El Informador Categorias: Alla en la fuente Tags: Alla en la fuente Centro Històrico de Guadalajara Comercio ambulante Seguridad en Jalisco

## La tremenda corté

## :Hermano del Mencho

Fuentes extraoficiales señalan que ayer se realizó un operativo en Tlajomulco, por parte de elementos del 
Ejército y la Policía Federal que lograron la captura de Antonio Oseguera, 
hermano del líder del Cártel Jalisco 
Nueva Generación, Nemesio Oseguera 
Cervantes alias El Mencho. Ayer mismo 
el delincuente habria sido trasladado a 
la Ciudad de México y se prevé que hoy 
se haga el anuncio correspondiente 
ante los medios de comunicación.

## :Violencia

La violencia desatada ayer en el palacio municipal luego que comerciantes se manifestaran en el edificio del Ejecutivo de Guadalajara tuvo su origen en una agresión que presuntamente llevaron a cabo vendedores ambulantes en contra de inspectores del ayuntamiento de Guadalajara, Claro, a la hora de la hora todo mundo reclamó tener la razón y estar en contra de la violencia, lo que es loable. Por lo pronto quienes se atrevieron a agredir a personal del ayuntamiento ya están nominados a dejar la actividad comercial de cualquier giro en Guadalajara, pues entraron a una lista negra dentro de la mesa dictaminadora. Así que se pueden ir despidiendo de cualquier permiso.

:Aquelarre

y hablando de violencia la ola de asesinatos y hechos delictivos que se han disparado en los últimos días ya prendió los focos de alerta y hoy sostendrán una reunión los alcaldes del Área Metropolitana de Guadalajara en palacio de gobierno del estado para analizar la estrategia a seguir en conjunto toda vez que el flujo de efectivo además aumenta las ambiciones de los

## paraescuchar...

LA PREGUNTA DEL DÍA
¿SERÁ UNA SOLUCIÓN PARA
COMBATIR LA INSEGURIDAD
INVERTIR MÁS EN POLICÍAS Y EQUIPO?
ENVÍE SU COMENTARIO A INTERNET.GOL®
MILENIO.COM. A @MILENIOIALISCO EN TWITTER.
Y A MILENIODIARIOIALISCO EN FACEBOOK.SUS
RESPUESTAS SERÁN COMENTADAS EN
MILENIO RADIO.

Siguenos en:

TWITTER: @mileniojalisco
YOUTUBE: http://www.youtube.com/
user/MilenioJalisco

FACEBOOK: mileniodiariojalisco

amantes de lo ajeno en temporada navideña. Ahora sí confirmaron todos los alcaldes independientemente del color del partido que los puso en la silla en la que hoy despachan.

:Más polis

Y por cierto, la gran política de seguridad ciudadana que prometieron los nuevos gobiernos metropolitanos se puede resumir por ahora en mayor gasto, contratar a 700 policías más (300 Guadalajara y 400 Zapopan) para ahora si garantizar la paz en barrios y colonias. ¿Será? Policias cercanos dicen ¿Esas disputas por el territorio se acabarán ya? ¿Los asaltos donde matan a jóvenes por un celular también? Si es así, que contraten lo que sea necesario, sin embargo se ha demostrado que más policias no necesariamente es garantía de acabar con el alza en los índices delictivos. Ojalá y sea así, si no, que los más de 400 millones de pesos que pondrán los ciudadanos en 2016, se los demanden.

:Urgencia

El que no aguantó más y se levantó de la reunión con diputados para explicar el presupuesto de egresos del año entrante y el uso del préstamo que recibirá el ejecutivo en el 2016, fue el secretario de Planeación Administración y Finanzas, Héctor Pérez Partida. El funcionario se levantó inmediatamente. cuando hacia su intervención el legislador panista Miguel Ángel Monraz, hecho que desató el enojo del diputado quien vio con malos ojos que Pérez Partida le haya dejado en medio de sus cuestionamientos. Ismael del Toro pidió paciencia a Monraz "por humanidad" pues el secretario simplemente no podia posponer más la ida... al sanitario

## :No incluyen

Tres grandes centros comerciales de Zapopan, ubicados por avenida Rafael Sanzio, Puerta de Hierro y por la avenida López Mateos, negaron el permiso a un organismo de la sociedad civil para colocar sillas de ruedas en cajones de estacionamiento convencionales, a fin de mover conciencias sobre el respeto de los espacios que si son exclusivos para personas con discapacidad... pese a que eran sólo unos cuantos cajones y por la mañana de un día laboral. Así o más incluyentes...

EL CONTEO de votos de la elección para presidente del Comité Directivo Estatal del FAM, celebrada el pasado domingu, confirmó el triunfo de Miguel Ángel Martínez. FUERON 8 MIL 992 votos para Martínez, contra 6 mil 223 de Faviola Martínez, y a mil 273 de César Madrigal. AUNQUE LA VENTAJA e le obtuvo Miguel Angel fue importante, no hay que perder de vista que los votos de los dos candidatos perdedores suman casi 8 mil 500. PARTIENDO DEL SUPUESTO de que Miguel Ángel fue el candidato oficial, a quien respaldó el grupo que controla el Comité Directivo Estatal desde hace una década, la cifra refleja una profunda inconformidad del panismo hacia la forma en que se han conducido sus dirigentes. OTRA CONCLUSIÓN que se deriva del número de votos es que la vieja máxima 'divide y vencerás' sigue vigente, y opero casi a la perfección en el proceso panista.

QUÉ COSAS tiene la vida.

ES CURIOSO CÓMO er los primeros dias de la Administración del Alcalde de Zapopan, Pablo Lemus, algunas personas de su equipo criticaban que el ex síndico municipal.

Armando Morquecho, tuviera asignada una costosa camioneta blindada.

HASTA LLEGARON a especular sobre las muchas razones que tendria para utilizarla.

AHORA RESULTA que Lemus eligió precisamente esc vehículo para moverse todos los días, y mandó guardar las camionetas - igual de costosas - que usaba su antecesor, **Héctor Robles**, ¿PUES GUIÉN los entiende?

EL DICHO 'en boca cerrada no entran moscas', o la frase 
'callàdito se ve mas bonito', bien podría aplicarse a la Secretaria 
de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat). 
Y ES QUE ayer, la Semarnat convocó al Foro Estatal 
de Adaptación al Cambio Climático en Jalisco, aceptando 
que Tlajomulco de Zúñiga fuera el Municipio sede 
SIN EMBARGO, el subdelegado de Planeación y Fomento 
Sectorial, Armando Romero Barajas, se negó a hablar 
del desarrollo inmobiliario Bosque Alto, también conocido 
como Santa Anita Hills.

ESTO, A PESAR de que la dependencia otorgó el cambio de uso de suelo a la inmobiliaria Rincón del Palomar, con lo cual comenzó obras para desarrollar dicho proyecto que no es bien visto por colonos— en predios cercanos al Bosque La Primavera

A ROMERO BARAJAS tampoco le hizo mella que **Alberto Uribe**, Presidente Municipal de Tlajomulco, mencionara el tema durante su mensaje de inauguración poniendo énfasis en la defensa del Bosque.

EL PROTOCOLO que **Raúl Padilla** tiene siempre friamente calculado en sus apariciones públicas, esta vez tuvo su desliz. EN LA APERTURA del Salón Literario en la FIL, cuando **Silvia Lemus** le puso la medalla **Carlos Puentes** a **Salman Rushdie**. El Licenciado' se vio dubitativo para encontrar su lugar en el estrado.

POR TANTO, estuvo de pie dando la espalda al público y a las cámaras.

EN UN INTENTO por salvar la imagen de televisión, desde el público se escuchó un quejoso ¡Raŭŭúl!

A LA LLAMADA, el presidente de la FIL respondió enérgico y frente al micrófono: 'Perdócon', para no dejar dudas de su investidura.



